



FOTO: Tony Alcántara / Ros se encontró ayer con Ribes, de Ciutadans

## Ángel Ros puntualiza que su propuesta a los partidos está abierta a aportaciones

El alcalde en funciones de Lleida, Àngel Ros, insistió ayer en que la oferta de cartapacio que hizo al resto de partidos está abierta a las aportaciones que hagan los seis grupos que han entrado en el Ayuntamiento aparte del PSC. Lo dijo después de la respuesta crítica que ha recibido por parte del resto de partidos, que reclaman negociar la estructura del consistorio. Àngel Ros será

investido con toda probabilidad alcalde de Lleida como cabeza de la lista más votada -con 8 de los 27 concejales- y asegura que su objetivo es aprobar el cartapacio por unanimidad de los 7 grupos de la Paeria.

Ros ofreció el viernes a la oposición la presidencia y vicepresidencia de las comisiones informativas, así como concejalías de barrio.

## Un programa por teléfono móvil consigue que dejen de fumar 100 leridanos

La Unidad de Tabaquismo del Hospital de Santa María (HSM) de Lleida, cuenta desde hace tres años con un programa para dejar de fumar a través del teléfono móvil, gracias al cual 100 personas han conseguido dejar este hábito. El estudio científico del proyecto ha demostrado un 10% más de efectividad que

la terapia tradicional de apoyo presencial, es decir, el grupo que recibía apoyo por SMS tuvo un índice de abstinencia al cabo del año superior al que seguía el tratamiento tradicional (57,1% versus 42,9%). Con este programa, el paciente recibe mensajes de móvil para motivarle en su proceso de deshabituación.

## Los archiveros cargan contra el 'conseller' de Cultura en la Llotja

Los congresistas critican a Mascarell, que les propone acercar las posturas



FOTO: Lidia Sabaté / Ferran Mascarell presidió la clausura del congreso de archiveros celebrado en Lleida

LLEIDA  
DIEGO ARÁNEGA

Los archiveros catalanes siguen en pie de guerra con la *conselleria* de Cultura de la Generalitat y así se lo manifestaron ayer en Lleida al *conseller*, Ferran Mascarell, que clausuró en la Llotja el XV Congreso d'Arxivística de Catalunya. El acto fue tenso, aunque prevalecieron las buenas formas y se percibió un atisbo de acercamiento entre las dos posturas.

El presidente de la Associació d'Arxiviers-Gestors de Documents de Catalunya, Joan Soler, fue el encargado de trasladar las quejas

del sector al *conseller*. Según él, la nueva Llei de Transparència, de entrada, "es buena para el colectivo, pero no su aplicación" porque la Comissió de Garantia de Dret d'Accés a la Informació Pública debería estar integrada por expertos juristas y técnicos en archivos y gestión documental. Eso ha creado "decepción y malestar" entre los archiveros, según Soler, quien culpó a Cultura por "desatendernos". El portavoz de los archiveros afirmó que "*Cultura ens atura*", lo que arrancó los aplausos de los congresistas.

Por su parte, Mascarell dijo

que estudiarán todas las conclusiones del congreso e invitó a los archiveros a participar en una comisión de seguimiento para acercar posiciones. Respecto a la crítica composición de la comisión de garantías, dijo estar de acuerdo con los archiveros, pero recordó que es una decisión del Parlament y no del Govern, de manera que añadió que "hay que buscar mecanismos compensatorios". En cuanto a las críticas sobre falta de recursos para la preservación digital de los archivos, dijo que lamentablemente la situación económica no lo permite.

## ANTIGUITATS i COL·LECCIONISME

### Correus regala diversos llibres sobre segells a col·legis per fomentar el col·leccionisme

Correus va donar llibres sobre filatèlia a 1.250 col·legis públics i privats d'ensenyament Primària i Secundària de tot Espanya amb l'objectiu de promocionar el col·leccionisme de segells i difondre la cultura des d'una altra perspectiva. Dona testimonios con valor és el títol d'aquesta

campanya que també busca impulsar el compromís dels professors per generar una comprensió més especialitzada de diverses matèries des d'una òptica diferent, la dels segells.

"A través de la filatèlia es pot capturar un tros d'història, honorar un artista, reflectir un es-



Els diferents segells dels Lunnis

deveniment, ressaltar la bellesa d'un edifici, immortalitzar èxits esportius o representar cosmos sencers", va destacar Correus.

Els centres educatius rebran deu llibres filatèlics de luxe, entre ells set exemplars del llibre *Valores en el tiempo*, el recopilatori anual dels fets més representatius de l'any, acompanyat d'una àmplia documentació explicativa i amb prop de cent segells.

Així mateix, s'enviaran 2 exemplars del llibre *Descubre la filatèlia con los Lunnis*, un manual d'iniciació a la filatèlia enfocat des d'una òptica didàctica i amena per als més petits.

